

Pour comprendre le cadre législatif qui nous régit

03-12-24 – Montpellier « Les langues régionales en droit français : quelle articulation entre les articles 2 et 75-1 de la Constitution? »

Cette conférence de Véronique Bertile, juriste, est organisée dans le cadre du séminaire des occitanistes de l'équipe de recherches ReSO. Elle aura lieu sur le site de la route de Mende, en salle A 105 à 18 h. Possibilité de suivre la conférence en visioconférence

Que font et que peuvent faire les collectivités territoriales ?

30-11-24 – signalétique en occitan à l'école publique bilingue de Marvejols (Lozère)

Bravo à la municipalité. Preuve que quand il y a la volonté politique, on peut faire de tels actes symboliques ! nos écoles publiques bilingues, où sont scolarisés de plus en plus d'enfants, ont besoin de cet affichage public. [Lire l'article](#).

Dans la presse / Dins la premsa

25-11-24 – Dans l'Express : Lettre ouverte à Amin Maalouf : « Défendez aussi les langues régionales ! » – et la réponse d'Amin Maalouf

À l'Académie française, Emmanuel Macron les a qualifiées « d'instrument de division de la nation ». Dans une lettre ouverte, le collectif à l'origine de la pétition pour les littératures en langues régionales dans les programmes appelle le secrétaire perpétuel de l'Institution ... [Continuer la lecture →](#)

30-11-24 – des acteurs et actrices de l'occitanisme s'expriment sur le site « Cheminez »

Ce site très ouvert fait une place aux militants des langues régionales. De beaux entretiens illustrés par des photos et vidéos. Derniers entretiens en date : Marie-Jeanne Verny, Olivier Whitmore, universitaire américain, Paul Molac, Josiane Ubaud... [Continuer la lecture →](#)

Université – recherche

5 et 6 décembre 2024 – Université Paul-Valéry, deux thèses liées à la matière occitane

le 5 décembre, soutenance de thèse d'Isabelle Collomb : *Étude de la microtoponymie dans le Parc naturel régional des Causses du Quercy*

le 6 décembre, soutenance de thèse de Caroline Calvet : *Identité et territoire au sein parc naturel régional de l'Aubrac : enquête sociolinguistique et toponymique autour des chemins de transhumance*

Où enseigne-t-on l'occitan ?

[31-10-24 – Carte de l'enseignement de l'occitan pour les académies relevant de l'OPLO](#)

On trouvera sur ce lien la cartographie de l'offre d'enseignement de l'occitan dans les 2 Régions relevant de l'Ofici public per la lenga occitana (OPLO). NB : la FELCO ne se satisfait pas de voir deux de nos grandes régions et 4 des académies concernées exclues de fait du rayon de responsabilité de l'OPLO...

Pour mieux connaître la FELCO

28-04-24- dans la revue Glottopol « Quelle revitalisation de l'occitan, langue minorée, dans le cadre de l'enseignement public ? Le combat de la FELCO (Fédération des enseignants de langue et culture d'oc) »

Cet article a été publié dans le cadre d'un dossier réuni et édité par Christian Lagarde et Narcis Iglesias, intitulé « Pourquoi et comment revitaliser les langues indigènes et minorées? ». Lire l'article

Publications

[29-11-24 – Nouvelle version augmentée et actualisée du dictionnaire de Cantalautsa](#)

Le site du Grelh Roergàs accueille une nouvelle version en ligne augmentée et actualisée du *Dictionnaire Général Occitan* de Cantalautsa, faite par Miquèl Joffre avec l'autorisation du neveu de l'auteur. Joffre a réalisé un effort méticuleux pour maintenir l'intégrité de ... [Continuer la lecture →](#)

NB. Cet outil est un bon complément à l'indispensable *diccionari ortografic, gramatical e morfologic de l'occitan* de josiana ubaud (2^{nda} ed. Vent terral)

28-04-24 - « Pourquoi et comment revitaliser les langues indigènes et minorées? » *Glottopol* n° 40

Ce dossier a été réuni et édité par Christian Lagarde et Narcis Iglesias. Il est disponible à l'adresse <https://journals.openedition.org/glottopol/4288> L'une des missions essentielles de la sociolinguistique est de documenter l'existence même des langues, d'alerter sur leur disparition et d'inventorier et d'évaluer les modalités par lesquelles on tente de les revitaliser... Lire l'article

11-04-24- Parution des actes du 13ème congrès AIEO Occitània : centres et périphéries

Le volume des actes du 13^e Congrès international de l'Association Internationale d'Études Occitanes, qui devait se tenir à Coni (Cuneo) du 6 au 11 juillet 2020, mais qui, en raison de la pandémie de SARS-COVID 19, s'est tenu en ligne en juillet 2021, vient d'être publié per Andrea Giraud, Walter Meliga, Giuseppe Noto, Aline Pons et Matteo Rivoira. Le thème est « Occitània : centres et périphéries ». [Lire la suite](#)

Informations culturelles et scientifiques

[7-12-24 – XV° Colloque de L’AELOC la Penne sur Huveaune \(13821\) : « Frédéric Mistral et l’école »](#)

Ce colloque se tient dans le cadre du dispositif régional de l’Année Mistral, Samedi 7 décembre 2024, Foyer Grisoni, impasse Beausoleil, 13821 La Penne sur Huveaune, de 9h30-17h. Au programme : conférences. Informations sur la situation de l’enseignement. Débats. Réalisations pédagogiques. [Lire l’article](#)

[Montpellier – Archives départementales – Exposition « Mistral super star » jusqu’au 8 février 2025](#)

Cette exposition accompagnée par de nombreux événements à destination du grand public et des scolaires se trouve au domaine départemental Pierres vives, rue du Professeur Blayac 34080 Montpellier, à l’occasion de la réception et du traitement par les Archives départementales d’un fonds essentiel de documents liés à Frédéric Mistral... [Continuer la lecture →](#)

Le CREO Lengadòc et les autorités rectores

[Novembre 2024 – 4 groupes de travail départementaux et un conseil académique des langues régionales](#)

Les promesses faites par madame la rectrice ont été tenues. Depuis deux ans, se déroulent deux fois par an (automne et printemps) un groupe de travail par département, 4 réunions de 3 à 4 h suivies du Conseil académique des langues régionales... [Continuer la lecture →](#)

[25-11-24 – Académie de Montpellier – 2 textes officiels encadrant l’enseignement de l’occitan et du catalan](#)

Annoncés dans les groupes de travail départementaux et dans le CALR de fin d’année 2023-2024, ils sont à présent parus et devraient constituer un point d’appui pour les collègues. ... [Continuer la lecture →](#)

Les syndicats et les langues régionales

NB : merci à nos collègues militants des différents syndicats d’informer la FELCO de leurs prises de positions par rapport à notre enseignement.

[16-11-24 – Compte rendu du stage FSU langues régionales des 7 et 8 novembre 2024](#)

Ce stage a réuni plusieurs dizaines de collègues enseignants de langues régionales, syndiqués à la FSU (SNES – SNESUP – SNUIPP). Un des objectifs principaux était de réfléchir aux mandats de la FSU en vue du prochain congrès de 2025... [Continuer la lecture →](#)

11-11-24 - les langues régionales au congrès de la FSU, texte préparatoire au congrès de Rennes du 3 au 7 février 2025

Voici le texte relatif aux langues régionales extrait du document de préparation du Congrès (thème 1 : éducation, formation, recherche et culture : le service public, ses personnels et leurs métiers pour l'émancipation de toutes et tous) III.2.6. Langues régionales La Loi Molac (2021) valorise les langues « régionales » mais manque de moyens pour les soutenir. Minoritaires et/ou minorées ...

Lire l'article

Comment la FSU prend-elle en charge la question des langues régionales ? – analyse d'un exemple de travail fédéral

Intervention de Jean-Marc CLÉRY secrétaire de la FSU Bretagne depuis 2015 : « La langue est politique ». La formule est connue mais je voudrais introduire mon propos en la complétant quelque peu à ma façon : la langue est politique, mais ... Lire l'article

Nous avons le plaisir de vous adresser la lettre de la FELCO, qui fédère les associations académiques d'enseignants du public. Cette lettre à parution irrégulière est envoyée à une liste dont vous faites partie. Si vous ne souhaitez plus la recevoir, un simple courriel en retour et votre adresse sera retirée.

Si vous la trouvez intéressante, n'hésitez pas à la faire circuler. Merci aussi, si vous la trouvez dans vos « spams » ou « indésirables » de signaler qu'il ne s'agit pas de « spam » et que nous sommes « désirables ». Vous nous rendrez ainsi un grand service pour la circulation de l'information. Si vous voulez recevoir des informations hebdomadaires générées automatiquement par notre site, [abonnez-vous sur ce lien](#). Enfin, il nous semble utile de signaler que nous effectuons un travail bénévole qui ne prétend pas à l'exhaustivité. Nous ne pouvons relayer que des infos courtes et précises, de format léger (limitons la pollution numérique).